

Minuta Consejo de Alto Nivel para la Respuesta Estratégica de Política Económica y Financiera Internacional

21 de abril, 2025

Descripción de la actividad

S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, junto al ministro de Hacienda, Mario Marcel, el canciller Alberto van Klaveren y las subsecretarias de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, y de Hacienda, Heidi Berner, encabezan la primera sesión del Consejo de Alto Nivel para la Respuesta Estratégica de Política Económica y Financiera Internacional (CPEFI), compuesto por expresidentes y consejeros del Banco Central; exministros de Hacienda; exsubsecretarios de Relaciones Económicas Internacionales; miembros de la academia y del sector privado; y expertos en materia de comercio y derecho internacional.

Consejo de Alto Nivel para la Respuesta Estratégica de Política Económica y Financiera Internacional

- El Consejo de Alto Nivel para la Respuesta Estratégica de Política Económica y Financiera Internacional (CPEFI) es una iniciativa del Ministerio de Hacienda en donde participan expertos de reconocida trayectoria en seguridad económica y política económica, comercial y financiera.
- El objetivo del consejo es asesorar al Ministerio de Hacienda y apoyar el desarrollo de iniciativas que permitan enfrentar los desafíos actuales de las relaciones económicas y comerciales a nivel global, así como nuevas oportunidades de comercio e inversión para Chile. También deberá hacer seguimiento y recomendar acciones y políticas para reforzar la seguridad y prosperidad económica de Chile.
- Las principales áreas de trabajo serán realizar un diagnóstico de la situación económica internacional, buscar nuevas oportunidades de aprovechamiento de tratados comerciales y nuevos mercados, buscar acciones que mitiguen los impactos negativos de los aranceles sobre el sector exportador, entre otros.

- El consejo tendrá una duración de seis meses, con al menos dos sesiones al mes. Su participación será ad honorem.

Integrantes del Consejo

- José de Gregorio

Actualmente es Decano de la Facultad de Economía y Negocios. Ex Presidente del Banco Central y ex tri-Ministro de Economía, Minería y Energía. Ha trabajado y/o sido consultor en organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional, Banco Mundial BID. Ha sido profesor en diversas universidades tanto en Chile como Estados Unidos.

- Vittorio Corbo

Economista con vasta experiencia en el ámbito público y privado. Ex Presidente del Banco Central. Se ha desempeñado en diversos organismos internacionales como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional. Actualmente director de empresas, consultor y investigador sénior en el CEP

- Ignacio Briones

Ex ministro de Hacienda, exembajador chileno ante la OCDE. Actualmente es decano de la Escuela de Gobierno de la UAI, donde se también ha sido académico, y presidente del directorio del centro de estudios Horizontal. Ha sido como consultor y director de empresas.

- Andrés Velasco

Ex Ministro de Hacienda. Actual Decano de la Escuela de Políticas Públicas del LSE. Ha dictado clases en las universidades de Columbia, Harvard Kennedy School y la New York University. Ha sido consultor del FMI, Banco Mundial, BID, diversos gobiernos, bancos centrales y empresas privadas.

- Sebastián Claro

Ex Consejero y Vicepresidente del Banco Central. Especialista en economía internacional, experto en mercados internacionales

emergentes, principalmente de China. Actualmente académico e investigador en la Universidad de los Andes.

- Pablo García

Fue Consejero y Vicepresidente del Banco Central de Chile, ocupando con anterioridad varias gerencias del instituto emisor. Fue Director Ejecutivo y Alterno de la Silla del Cono Sur del FMI, donde además presidió el Comité de Ética del Directorio. Actualmente es profesor en la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez.

- Sebastián Edwards

Es profesor distinguido Henry Ford II de Economía Internacional en UCLA y fue economista jefe para América Latina y el Caribe en el Banco Mundial. Reconocido asesor de gobiernos y empresas. Columnista de economía y política en diversos medios. Es autor de más de 200 artículos académicos y 15 libros.

- Roberto Álvarez

Académico de la Universidad de Chile, donde fue Director del Departamento de Economía y luego Director de la Escuela de Economía y Administración. Sus principales áreas de investigación se vinculan con desarrollo económico: productividad, comercio internacional e innovación tecnológica, con énfasis particular en la economía chilena.

- Dorothea López

Directora Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile. Sus áreas de investigación son la economía internacional y la política comercial. Su investigación incluye política comercial, particularmente en temas de servicios y de género, inversiones chilenas en China y la percepción de la opinión sobre los tratados de libre comercio.

- Kathleen Barclay

Directora de la cámara americana de comercio en Chile (AmCham Chile) y exPresidenta de su Directorio. Es directora de empresas y por 23 años trabajó en J.P. Morgan Chase en ciudades como Nueva York, Londres y

Santiago. Miembro del Consejo asesor del CEP. Cuenta con una licenciatura en servicios exteriores con un énfasis en economía internacional de la Universidad de Georgetown.

- Antonio Walker

Presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura. Ex Ministro de Agricultura. Fue uno de los fundadores de Fruséptima y de la Corporación Frumanova y también presidió de Fedefruta.

- Patricio Rojas

Socio principal de la Consultora Económica Rojas, Jiménez & Asociados. Ha desempeñado diversos cargos gerenciales en el Banco Central, ha sido miembro de la Comisión Resolutiva Antimonopolios y de la Comisión de Distorsiones. Se sido consultor del Banco Mundial y del BID. Ex Decano de la Facultad de Ingeniería Comercial de la Universidad Finis Terrae.

- Raúl Eduardo Sáez

Actualmente se desempeña como investigador senior de Cieplan y académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Talca y coordinador del Programa Cieplan-UTalca. Es Doctorado y Máster en Economía de la Universidad de Boston y Magister en Economía de la Universidad de Chile. Fue representante permanente de Chile ante la OCDE entre 2011 y 2013, y entre 2000 a 2010 fue director de Asuntos Internacionales del Ministerio de Hacienda (2000 a 2010), participando de todas las negociaciones de tratados de libre comercio de Chile en ese periodo.

- Osvaldo Rosales

Economista, ex Director de Comercio Internacional e Integración de la CEPAL. Entre 2000 y 2004, fue Director General de Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, donde fue el negociador principal del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea. Lideró las negociaciones de los tratados de libre comercio de Chile con Corea y la Asociación Europea de Libre Comercio, así como las

negociaciones preliminares del tratado de libre comercio de Chile con China.

- Rodrigo Yáñez

En 2019 asumió como primer subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales en la Cancillería a la que ingresó en 2018 como Director General de Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores. Desde ese cargo lideró la intensa agenda de negociaciones bilaterales para nuevos acuerdos comerciales y la modernización de instrumentos más antiguos.

- Nicole Nehme

Destacada abogada y académica de la Universidad de Chile cuenta con más de dos décadas de experiencia en áreas del derecho económico, libre competencia y regulación económica. Es socia del estudio Ferrada Nehme desde donde ha actuado como litigante y asesora de empresas multinacionales, entidades gubernamentales y organizaciones internacionales. Su trayectoria ha sido reconocida por varias publicaciones como Chambers & Partners (Star individual), The Legal 500 (Hall of Fame), Global Competition Review, Who is Who Legal y Best Lawyers.

- Mario Matus

Diplomático y profesor del Heidelberg Center para América Latina en Derecho Internacional. Ha sido Director General de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual; Embajador de Chile ante la OMC, OMPI (Organización de la Propiedad Intelectual) y UNCTAD. Desde 1990 hasta 2008 se desempeñó en diversos cargos en el Ministerio de Relaciones Exteriores ejerciendo entre otros, como Director de Asuntos Económicos Multilaterales donde lideró las negociaciones de los TLC con Estados Unidos, China, la Unión Europea, la Asociación Europea de Libre Comercio (AELE o EFTA) y la República de Corea.

- Alejandro Jara

Abogado y exdiplomático chileno, se ha desempeñado más de 40 años en el área de derecho del comercio internacional, política comercial y



IPRENSA
PRESIDENCIA

negociaciones internacionales, tanto en funciones gubernamentales como en organismos internacionales y el ejercicio privado. Ha sido Director General Adjunto de la OMC, Embajador de Chile ante la OMC, Director General de Relaciones Económicas Internacionales de Chile y Alto Funcionario ante el APEC.